

Pierre Trudeau obtient le prix Albert-Einstein 1984

L'ex-premier ministre canadien, M. Pierre Trudeau, a obtenu le prix international Albert-Einstein, en reconnaissance des efforts qu'il a accomplis cette année en faveur de la paix dans le monde.

La candidature de M. Trudeau a été retenue parmi les vingtaine de candidatures que les responsables de la Fondation ont eu à étudier cette année.

La Fondation Albert-Einstein existe depuis 1979. Elle a son siège social à Chicago et a été créée pour que l'on se penche sur les préoccupations énoncées par le réputé physicien sur les problèmes que pose l'ère nucléaire. Son prix vise non seulement à reconnaître des actions passées mais aussi à encourager les efforts futurs en faveur de la paix.

La fondation a un caractère international puisque c'est un groupe de personnalités de tous les coins du monde, dont l'intérêt pour la paix est reconnu, qui choisit les finalistes.

En annonçant la nomination de Pierre Trudeau, M. Norman Cousins, le président du comité de sélection de la Fondation Einstein, a mentionné « les efforts sans précédent de M. Trudeau pour briser l'impasse sur



M. Pierre Trudeau

le contrôle des armes ».

Pour l'ex-Premier ministre, le premier Canadien à se mériter le prix, il s'agit là d'une reconnaissance de la mission de paix qu'il a lancée en octobre dernier afin de provo-

quer une reprise du dialogue entre l'Union soviétique et les États-Unis. M. Trudeau s'est rendu dans 17 pays, au cours de l'hiver, afin de présenter un plan de paix mettant les puissances intermédiaires à contribution. Il est ensuite allé porter son message de paix à Washington puis à Moscou, encourageant les deux super-puissances à reprendre le dialogue.

Ce prix constitue un excellent cadeau de départ pour M. Trudeau, qui, 16 ans après avoir pris le pouvoir, vient de remettre sa démission au gouverneur général.

Le prix Einstein vaudra à M. Trudeau une bourse de 50 000 \$. La fondation laisse les lauréats parfaitement libres de disposer de la somme à leur guise. Les prédécesseurs de M. Trudeau ont consacré une partie du montant à la promotion de la paix internationale.

M. Trudeau recevra son prix à Washington, en novembre. Il prononcera à cette occasion un discours sur la paix.

Parmi les lauréats de ce prix, on compte déjà George Kennan, ex-ambassadeur des États-Unis en Union soviétique; Robert McNamara, ancien secrétaire d'État américain à la Défense; le cardinal Joseph Bernardin, de Chicago et Alva Myrdal, ex-diplomate suédois.

Congrès international des transports, à Montréal

Le premier congrès international des transports s'ouvrira à Montréal en septembre prochain sous le thème *Les transports vers l'an 2000*.

Les organisateurs de cette manifestation, l'Association des routes et transports du Canada (ARTC), l'Association québécoise du transport et des routes (AQTR) et l'Association pour le développement des techniques de transport, d'environnement et de circulation (ATEC), de Paris, attendent plus de 1 000 délégués à cette première mondiale.

« Ayant notamment pour mission l'avancement des techniques de transport et la solution des problèmes s'y rattachant, les trois associations se doivent de promouvoir le partage des plus récentes connaissances en la matière et, à cette fin, d'assurer l'établissement ainsi que la permanence des relations non seulement dans leurs sphères d'action respectives, mais également dans le monde entier », affirment les trois associations au sujet du congrès.

Le thème, délibérément général, permet de réunir des intervenants de plusieurs pays et de plusieurs domaines dans un lieu commun d'échanges, de découvertes et de par-

tages d'expériences. Le congrès s'adresse non seulement aux membres des trois associations, mais invite en outre les spécialistes et les personnes intéressées à y participer.

La trentaine de séances et d'ateliers prévus porte tout autant sur le financement et la planification des infrastructures que sur le transport de clientèles spécifiques, telles les personnes handicapées.

L'informatique occupera une place importante au cours de ce congrès. Une journée entière sera consacrée aux applications de l'informatique en matière de circulation et de gestion des systèmes de transport.

Le congrès consacrera une bonne part de ses travaux aux aspects théorique et pratique du transport urbain. On prévoit d'autre part visiter le métro de Montréal. L'île de Montréal est non seulement équipée d'un important réseau de transport urbain, mais elle est aussi, par le Bureau de transport métropolitain, exportatrice de technologie et d'expertise.

Une exposition et un important programme d'animation, intitulé *Montréal plein les yeux*, complète le programme du congrès.

Lutte contre les pirates

Le Canada versera 110 000 \$ supplémentaires pour continuer à soutenir l'effort international de lutte contre les actes de piraterie commis à l'endroit de réfugiés vietnamiens dans le golfe de Thaïlande. Les fonds versés serviront à appuyer le programme parrainé à cette fin par le Haut-commissariat des Nations unies pour les réfugiés avec le concours du Comité international de la Croix-Rouge.

L'aide financière fournie permet au gouvernement thaïlandais de détacher ses forces armées dans le golfe pour y effectuer des patrouilles aériennes et maritimes.

Depuis qu'a commencé l'exode des « réfugiés de la mer » du Viêt-nam en 1978, ceux-ci ont été victimes de nombreuses attaques, souvent brutales, dans les eaux du golfe. Il s'est avéré extrêmement difficile de mettre fin aux vols, aux enlèvements, aux viols et aux meurtres commis par les pirates, dont bon nombre opèrent sous le couvert d'activités de pêche tout à fait légales.

Ce programme a été mis sur pied au mois de juin 1982 en réponse aux préoccupations du Canada et à celles des autres membres de la communauté internationale quant à la sécurité des « réfugiés de la mer » dans le golfe de Thaïlande.